

Liebe Eltern

Zwei Wochen Frühlingsferien stehen vor der Tür. Die zwei Wochen dienen zur Erholung, um danach mit dem längsten Quartal das Schuljahr im Sommer abzuschliessen. Wie immer am Ende eines Quartals blicken wir zurück und nach vorne auf das Bevorstehende.

Seit über drei Jahren befindet sich die Schule schon im Krisenmodus. Zuerst die Pandemie, Krieg in der Ukraine und seit letztem Jahr der Lehrpersonenmangel.

Gegen alle Prognosen zeigt nun eine schweizweit durchgeführte Studie, dass unsere Schüler und Schülerinnen keine signifikanten Lerndefizite aus der Pandemie mitbringen. Das beweist einmal mehr, dass unsere Schulen, zusammen mit den Lehrpersonen eine ausgezeichnete und äusserst engagierte Arbeit leisten. In vielen anderen Ländern zeigt sich die aktuelle Situation in einem völlig anderen Bild. Es wird von grossen Lerndefiziten von mindestens einem Jahr und mehr gesprochen. Trotz dieser ausserordentlichen Leistungen gewährte das Parlament des Kantons St. Gallen den Lehrpersonen einen stark reduzierten Teuerungsausgleich für das Jahr 2023, was für die Rekrutierung von guten Lehrpersonen in allen Bereichen nicht in die Hände spielt! Der Kanton Zürich hat das in dieser Sache strategisch anders gehandelt und zieht vor allem Junglehrpersonen mit höheren Löhnen und vollem Teuerungsausgleich an. In der wahrscheinlich länger andauernden Zeit des Lehrpersonenmangels wird jede Schule in näherer Umgebung zum Konkurrenten, wenn es darum geht, Stellen mit ausgebildeten Lehrpersonen neu zu besetzen. Der Stellenmarkt ist mehr wie ausgetrocknet.

Personalbereitstellung

Wir bedauern es stets, wenn Mitarbeitende, teils auch langjährige, unsere Schule verlassen. Gleichzeitig verstehen wir es aber auch, wenn sich Personen in die wohlverdiente Pension verabschieden. Auch Familienplanungen gehören in den Bereich der natürlichen Fluktuation, mit welcher wir uns jährlich wiederkehrend auseinandersetzen haben. Die Abgänge in der Schuleinheit Wiesenau sind insofern nicht ungewöhnlich und sind in der Zahl in einem geringen Mass.

Folgende personelle Veränderungen möchten wir Ihnen gerne kommunizieren:

Frau Vroni Dreier geht nach 35 Jahren Tätigkeit als Logopädin in der Wiesenau in die wohlverdiente Pension. Als Nachfolge konnten wir eine diplomierte Logopädin mit Erfahrung in der Person von Melissa Sepoyan gewinnen. Sie unterrichtet bereits ab diesem März einige Frühförderkinder und wird im August ein grösseres Pensum übernehmen. Ich wünsche beiden beglückende Momente, Frau Vroni Dreier beim aktiven Zurücklehnen und Frau Melissa Sepoyan in ihrem therapeutischen Wirken an unserer Schule.

Frau Sarah Nigsch verlässt unsere Schule und orientiert sich neu in der Region. Ihre Klasse übernimmt Marko Radulovic, langjährige Mittelstufenlehrperson der Wiesenau. Mit ihm wird die zukünftige 6. Klasse den Oberstufenübertritt bestmöglich umsetzen.

Der Schulrat wählte für eine zukünftige 4. Klasse Mike Grünenfelder aus Au. Er unterrichtet bereits während einem Jahr in der Au und freut sich einen Klassenzug während drei Jahren in die Oberstufe zu führen.

Frau Susanne Hendry, Teamteachinglehrperson sowie Fachlehrperson für Deutsch für Fremdsprachige, verlässt uns. Sie übernimmt neu ein Jobsharing in einer anderen Schule im Rheintal. Für sie konnten wir eine erfahrene Klassenlehrperson aus dem Rosenberg, Frau Doris Radisavljevic, nach ihrem Mutterschaftsurlaub gewinnen.

Frau Corinne Wüst ist schwanger und erwartet ihr Kind im Juni. Als Stellvertretung konnten wir Frau Andrea Thurnherr aus Diepoldsau gewinnen, ebenfalls eine langjährig versierte Kindergartenlehrperson. Sie wird Frau Wüst während des Mutterschaftsurlaubs bis zu den Herbstferien vertreten.

Wir eröffnen einen neuen fünften Kindergarten in der Wiesenau im Schuljahr 2023/2024, mit ausschliesslich 1. Kindergartenkinder. Im Folgejahr wird dieser zu einem «vollen Kindergarten». Für die-

sen konnten wir Frau Linda Meyer aus Marbach, ebenfalls eine Kindergärtnerin mit Erfahrung gewinnen.

Infolge einer Rochade bzw. einer Neuorganisation der Teilzeitlehrpersonen im Kindergarten verlässt uns Frau Andrea Hörler und Frau Jacqueline Battanta übernimmt im Kindergarten Wiesenau 1 das Teamteaching sowie das Deutsch für Fremdsprachige. Frau Battanta ist auch eine Lehrperson mit langjähriger Erfahrung.

Der Lehrkörper der Wiesenau wächst weiterhin. In den letzten zehn Jahren ist dieser um 1/3 gewachsen, auch die Zahl der Schülerinnen und Schüler ebenso.

Regeln auf dem Schulareal der Wiesenau: Der Frühling naht und die Anzahl Kinder und Jugendliche auf dem Areal nimmt wieder zu. Grundsätzlich darf der Schulunterricht an Nachmittagen nicht gestört werden. Auch in der Freizeit gilt die Schulhausordnung der Wiesenau. Wir erwarten von den Kindern ebenso dann positives Verhalten, kein Littering, kein Ausgrenzen anderer Kinder und gemeinschaftliches Spiel auf den Anlagen. Die Schulanlage darf ausschliesslich von 7 – 21 Uhr benützt werden. Es kommt immer wieder vor, dass auch Schüler und Schülerinnen verzeigt werden müssen. Überprüfen Sie, wo sich ihr Kind in der Freizeit aufhält und ob korrektes Verhalten gelebt wird.

Sportwiese: Wir hoffen sehr, dass die Sportwiese nach den Frühlingsferien freigegeben werden kann. Bis dahin muss sich der Rasen noch festigen und die Kids müssen sich noch gedulden.

Ausblick aufs 4. Quartal: 24. April – 7. Juli 2023

Im bevorstehenden Quartal stehen folgende Aktivitäten an:

Di 2. Mai	Elternbildungsanlass: Sprachentwicklung kompetent begleiten, 19 Uhr, Aula
Do 4. Mai	Schulhauskonzert Musikschule am Alten Rhein – Aula Wiesenau, 11 Uhr
8.-12. Mai	Klassenlager 4. Schmid
Di 16. Mai	Sporttag der Wiesenau,
18.-21. Mai	Auffahrtsbrücke, schulfrei
Mo 22. Mai	Elternabend für die 5. Klassen «Computer, Handy & Co.»
Mo 29. Mai	Pfingstmontag, schulfrei
Do 1. Juni	Elternabend über Grundsätze der Schule St. Margrethen
Fr 2. Juni	Spielabend vom Netzwerk Wiesenau
Di 6. Juni	Radfahrer-Prüfung für 6. Klassen
Fr 9. Juni	Abgabe Stundenplan
12.-16 Juni	Klassenlager 4. Capovilla
Di 13. Juni	Die 6. Klassen besuchen das OZ, 10 Uhr
Do 15. Juni	Besuchsnachmittag der zukünftigen Kindergartenkinder, 1. Klassen und Einschulungsjahr
Fr 30. Juni	Wiesenau-Fäscht
Fr 7. Juli	Zeugnisabgabe, letzter Schultag vor den Sommerferien (5 Wochen)

Klassenzuteilungen im neuen Schuljahr

Zu wem kommt mein Kind im August in die Schule? Das fragen sich vermutlich viele Eltern zurzeit. Die Schulleitungskonferenz, welche die Klassenzuteilungen vornimmt, tagt am 8. Mai. Jene Kinder, die vom Kindergarten in die Unterstufe oder von der Unter- in die Mittelstufe wechseln, werden anschliessend schriftlich informiert, wer ihr Lehrer oder ihre Lehrerin im neuen Schuljahr sein wird.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Lieben entspannte Ostertage und viel Freude an den schönen Seiten des Lebens.

Freundlichst - im Namen aller Wiesenau-Lehrpersonen



Michel Bawidamann, Schulleiter Wiesenau St.Margrethen
schulleitung.wiesenau@schulestm.ch / www.schulestm.ch